

2 Politique

Élections législatives à venir/Après la publication des listes des candidats par le CGE ...

De nombreux journalistes dans les starting-blocks

J. KOMBILE.MOUSSA-VOU

Libreville/Gabon

Sous des bannières différentes, ils vont solliciter les suffrages des électeurs.

EN dehors du contingent assez important des jeunes et femmes briguant pour la première fois un siège à l'Assemblée nationale, les élections législatives à venir sont également caractérisées par un nombre assez élevé des candidatures de journalistes. Certaines, émanant des professionnels aguerris et reconnus. D'autres, des confrères à la notoriété naissante. Et enfin, des députés sortants. Comme quoi, "le journalisme mène à tout".

Bien que se présentant sous des bannières différentes, aucun d'entre eux ne défendra les couleurs de l'une des formations politiques, membre de la Coalition pour la nouvelle République (Les Démocrates, Union nationale, Rassemblement Héritage et Modernité), présente à ce scrutin. De manière globale, en dehors du Parti démocratique gabonais (PDG) et de son traditionnel allié qu'est le Centre des libéraux réformateurs (CLR), ces confrères ont été investis par des écuries se récla-



Photo : D.R./L'Union

Comme titulaire, David Ella Mintsa (PDG)...

mant du Front de l'opposition républicaine et démocratique (FORD), du centre et ayant des représentants au gouvernement.

De fait, l'ancien directeur général de la Radio télévision gabonaise (RTG) et Gabon Télévision (GT), David Ella Mintsa, va à la conquête du 4e siège du département du Ntem, dans la province du Woleu-Ntem, sous l'étiquette PDG. Idem pour son ancien collaborateur, ancien directeur des Programmes et directeur général adjoint de la Radio Gabon, Alphonse Nziengu, qui va à l'assaut du 3e siège du département de Bendjé, dans la province de l'Ogooué-Maritime. Connu du grand public sous le pseudonyme de Has Nziengu, il s'est révélé en animant l'émission "Agora".

À côté de ces grandes fi-

gures, Emmanuel Thierry Koumba, qui a fourbi ses armes à la RTG en qualité de stagiaire, avant d'être nommé conseiller technique au Conseil national de la Communication (CNC), puis confirmé à la Haute autorité de la Communication (HAC), va solliciter les suffrages des électeurs du 3e siège du département de la Douya-Onoye, dans la province de la Ngounié, en portant l'étendard de l'Union et Solidarité (US) de Jean de Dieu Moukagni Iwangou, ministre d'État, ministre de l'Enseignement supérieur.

Plus connu que le dernier cité, Jules Esdras Mouhou-loulou, de la chaîne de télévision privée Télé Africa, brigue le 3e siège du département de la Boumi-Louetsi, dans la province de la Ngounié, comme candidat investi



Photo : D.R.

... et Elda Eméline Ka-Djembi, suppléante (PDS) espèrent franchir pour la première fois les portes du palais Léon Mba.

par les Socio-démocrates gabonais (SDG), parti centriste. Et les candidats issus de la presse écrite dans tout ça ? Ils ne sont pas en reste. Une ancienne grande plume de votre quotidien, David Mbeng Ekekang, va tenter de venir à bout de l'adversité au 2e siège du département de l'Abanga-Bigné, dans la province du Moyen-Ogooué, sous la bannière de Démocratie nouvelle (DN). C'est également sous cette étiquette que se présente Norbert Ngoua Mezui, directeur de publication d'un canard de la place, au 1er siège du 2e arrondissement de la commune de Libreville. Ce qui n'est pas le cas de Jean-Claude Mouidy Mouidy. Investi par le Centre des libéraux réformateurs (CLR), il se positionne au 2e siège du Komo-Kango, dans

la province de l'Estuaire. Bien loin de là, Franck Charly Mandoukou, collaborateur à l'Agence France presse (AFP), responsable d'un média en ligne, Semperode, Mba Allogho, journaliste indépendant, entendent rafler la mise respectivement au siège unique du département de la Douzila, dans la Nyanga, et au 3e siège du département du Woleu, dans le Septentrion. Seule femme du lot, Elda Eméline Ka-Djembi est suppléante du candidat du Parti pour la solidarité sociale (PDS) au 1er siège du département de Tsamba-Magotsi. Tout comme Faustin Be Etho, au 3e siège de la commune de Port-Gentil, avec le PDG. Connu des lecteurs de l'Union sous l'acronyme RAD. Quoiqu'il en soit, tout ce



Photo : Adijaf Ntouteume

Candidat PDG au 3e siège de l'Ogooué et des Lacs, Vincent Mavoungou Bouyou va tenter de se faire réélire.

beau monde va tenter de marcher sur les pas de Vincent Mavoungou Bouyou et Guy-François Mougoungou Koumba. Deux de leurs anciens glorieux aînés, membres du PDG, qui tentent de se faire réélire au 3e siège du département de l'Ogooué et des Lacs et au 5e arrondissement de la commune de Libreville. Sans oublier le ministre d'Etat Guy Bertrand Mapangou qui défendra les couleurs du PDG au premier siège de Tsamba-Magotsi (Fougamou). À côté d'eux, Pépin Mongokodji, lui aussi, ancienne grande figure de la télévision nationale, fait figure de petit nouveau. Et pour cause, pour la première fois, il espère franchir les portes du palais Léon Mba, pour le compte du 1er siège du département de l'Ivindo.

... Woleu-Ntem

Bagarre Essandone à Bitam, duels au couteau à Oyem et à Mitzic

Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

La province du Woleu-Ntem est certainement celle qui aura le plus grand nombre des jeunes candidats lors des prochaines législatives. Le chef-lieu du département du Ntem sera au centre d'une guerre clanique sans précédent. Ce qui augure déjà des chaudes batailles dans cette partie du pays. PDG, RHM, UN, LD et de nombreux indépendants constituent la galaxie d'acteurs qui devront s'affronter au cours d'un scrutin dont l'issue va déterminer l'avenir politique de certaines figures déjà connues.

DANS le Woleu-Ntem, tous les regards seront portés sur la ville de Bitam où le PDG, avec Tony Ondo Mba, va affronter les traditionnels «faucous» de la politique dans cette contrée dont les tenants sont représentés par Démocratie nouvelle (DN) et l'Union nationale (UN). Dans les autres localités, à défaut d'être fratricides, les batailles électorales devraient être serrées lors du résultat final.

Ainsi, le choix de «l'Ajevien», Tony Ondo Mba pour porter le PDG aux législatives à Bitam est un signal fort lancé par le



Photo : Chris Oyame/L'Union

Le secrétaire exécutif de l'UN, Minault Maxime Zima Ebeyard...

parti au pouvoir. Ce parti affiche son ambition de reconquérir un bastion perdu jadis. Sauf que l'adversaire, ou du moins les adversaires, ne sont pas des moindres. En effet, Démocratie nouvelle (DN) et l'Union nationale (UN) font aujourd'hui office d'épouvantails dans une ville où le fait clanique s'est érigé en valeur absolue.

Autrement dit, majoritairement composée des populations du clan Essandone, l'ancienne capitale du Woleu-Ntem (dans les années 1930) a toujours été considérée comme leur propriété. Le "Pdgiste" ne devrait pas souffrir des mêmes griefs que son prédécesseur. Étant lui-même du «clan des propriétaires». Le



Photo : D.R.

...l'indépendante Estelle Ondo...

06 octobre prochain, les divers bureaux de votes seront le théâtre d'une confrontation entre «parents» de la même lignée clanique. Il ne restera plus qu'à attendre les conclusions des urnes pour savoir qui de Tony Ondo Mba (PDG), Gaspard Obiang Nkoulou (DN), Obiang Ondo Pascal Boileau (indépendant) et les autres, sortira vainqueur. La nature des affrontements ne sera pas différente dans le département du Ntem.

Dans les autres localités les enjeux seront quasiment les mêmes. Dans la commune d'Oyem, avec ses deux sièges, et au département du Woleu, cinq sièges, plusieurs candidats, pour la plupart des jeunes, vont s'affronter, à tra-



Photo : D.R.

...Tony Ondo Mba (PDG)...

vers leurs partis politiques respectifs, ou en indépendants. Sans toujours avoir l'aura des Vincent Essone Mengue (l'actuel édile) et Jean-Christophe Owone Nguema (UN), encore moins Paulette Oyane Ondo, Daniel Ona Ondo ou autre, les challengers en lice ne portent pas moins l'ambition d'être à l'image de leurs aînés. Si l'indépendante Estelle Ondo est donnée gagnante au deuxième arrondissement, malgré la présence remarquée de ses adversaires Menie M'Eyi (PDG) et Wilfrid Mbeng (UN) qui pourraient lui jouer des tours.

Dans le département, plus d'une centaine de villages, le scrutin sera plus discuté, de l'avis des habitués de cette

contrée. Les "Pdgistes" auront fort à faire avec les candidats de l'opposition et indépendants.

A Mitzic, le secrétaire exécutif de l'Union nationale (UN), Minault Maxime Zima Ebeyard est le candidat clairement favori des urnes. Ce médecin proche du défunt André Mba Obame avait conduit, il y a quelques années, une liste indépendante victorieuse aux municipales. D'ailleurs, le maire actuel, André-Jean Biyoghe, en est issu. Dans cette optique, Jonathan Ntouteume Ngome (DN), actuel ministre délégué à la Prévoyance et l'ancien membre du gouvernement, Louis-Philippe Mve Nkoghe (PDG) sont dans une posture d'outsiders.



Photo : Chris Oyame/L'Union

... et Jonathan Ntouteume Ngome (DN) vont briguer les sièges de député dans le Woleu-Ntem.

A Minvoul, c'est l'ombre de l'ancien député Bertrand Zibi qui va certainement planer sur un scrutin dont les vainqueurs sont presque connus d'avance. Sauf surprise de taille, le candidat PDG, au deuxième siège, Francis Nkea Ndzigue, devrait être élu sans problème. C'est sûrement au premier que la bataille devrait se jouer. Non loin de là, à Medoune, la ville natale du défunt André Mba Obame, les candidats estampillés Union nationale vont avec les faveurs des pronostics. Retenons que les législatives dans le Septentrion auront le versant piquant et leur lot de surprises. Même si à Bitam et Mitzic, il risque d'y avoir une saveur plus aigre pour certains candidats.